

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888



Hoy Lunes 23 de Noviembre de 1936



NUMERO DE HOY 5.731

Largo Caballero, "se llega la vida," por teléfono y telégrafo.

Las naciones civilizadas siguen como es natural al pie de la letra la guerra de España contra el marxismo, en pró de la reconquista y civilización. Como no puede menos, hacen comentarios de los «guerrilleros» cabecillas que han dado lugar a la lucha. Estos «guerrilleros» por el oro y los billetes, no se vieron en un solo frente, cosa que ha disgustado mucho a los Milicianos que los creían impotentes a las balas, una vez que en sus «discursos» animaban a la encarnizada lucha.—Que desencanto—

El estuquista, al saber que con los cadáveres rojos podía pavimentar todo Madrid, ha decidido jugarse la vida por teléfono, animando por Radio a las milicias y siendo la risa en el Extranjero.—Pero a él no le importa, la cuestión es seguir figurando como el Jefe supremo de los desgraciaditos que aun tienen paciencia de oírle.

«Por Radio» recomienda que se vierta la última gota de sangre, «pues guarda íntegra la suya, por si fuese necesaria para la transfusión.»

Europa, que sabe bien a estas fechas quienes son la hez de España, oye al «guerrillero» disparar desde un cómodo y confortable lugar, y se admira como aun hay *semovientes* que le sigan.

Rusia que ha perdido «la piel» creyendo a este maestro (en escurrir el bulto) un centuro de lanza en primera fila, reprocha su actuación y dá mucho mas valor a la «Pasionaria» vestida de mujer.

No se parece a Garibaldi; este Largo, es hombre de apie con traje de General y espuelas para andar por alfombras.

La guerra por teléfono es una cosa moderna, desconocida hasta en tus propias trincheras.—Eres un vivo, aún hablas—

CLINICA DENTAL

Victor Higes

Odonólogo

Enfermedades de boca y dientes. Dentaduras de todos los sistemas.

Canalejas 3. 1.º SORIA

Para aviso de incorregibles

Ese patrono mal español a que se refiere el general Queipo de Llano, en una de sus charlas; ese mal ciudadano que, aprovechándose de la inquietud del momento, se atreve a faltar a las leyes, sépase de una vez: tan culpable o más ha de ser en nuestro juicio que el pobre loco, sin creencias, sin cultura, que alzó en sus recias manos la bandera de la destrucción.

Podrá exigírsele a éste, como se le está exigiendo, que criminalmente haya faltado a todo respeto de humanidad y de patriotismo y que haya convertido a España en una hoguera inmensa y en un terrible campo de batalla. Tiene mucha culpa, si, ese poble loco que aún siente su fanatismo revolucionario, en los últimos reductos de la resistencia; pero lo que hay que reconocer noblemente es que, en muchos casos, a esa situación le ha llevado la injusticia del patrono, el egoísmo del que le mandaba.

Increible parece que a estas alturas, despues de varios meses de sangre, que nunca podrán olvidarse, aún haya espíritus mezquinos que se aprovechen de las circunstancias para explotar al prójimo. Es verdaderamente lamentable. Parece como si nada hubiera pasado bajo el cielo de España; como si nada hubiera ocurrido; como si no hubiese—y por

algo—millares de viudas, millares de huérfanos, millares de víctimas y de héroes. Como si todo fuese una nueva representación escénica de lo que estuviese ocurriendo en otro planeta.

Tenemos la experiencia de otros tiempos, cercanos desde luego, en que, al tener los llamados políticos de derecha un notable triunfo, se creyó en una etapa de moral y decencia. Y aquellos a quienes más favorecía el triunfo derechista no vacilaron en seguida en volver a lo pasado, trastrocándolo todo, cometiendo injusticias, permitiendo, en suma, que patronos indignos volviesen a explotar a sus operarios. Fueron aquellos tristes años una enseñanza para muchos y una incubadora de odios en la masa obrera.

Ahora, al estallar el movimiento patriótico, al convertirse España toda en un campo de lucha, porque así es preciso para salvarla, hay todavía espíritus tan tercios y señores tan egoístas que han pensado volver a las andadas; habrán creído, sin duda, que el triunfo de lo nacional proyectaba para ellos una nueva era despreciable de caciquismo y explotación.

¡Y este es su grave error inmenso! Porque el Ejército en estos momentos, como nuestra Falange, nos hemos dado a la lucha para un fin de conveniencia colectiva, nacional y total; no para que los egoístas, los explotadores y los ambiciosos puedan seguir con sus viejos modos; han de enterarse de que «se ha venido a hacer justicia» y, respecto a nosotros, al ideario nuestro, ya deben saber de una vez y para siempre que somos

esencialmente revolucionarios, pero con un concepto cristiano y puro de lo que es la revolución nacional.

No permitiremos nunca—¡nunca!—que la historia de España se manche con injusticias, y si para ello es preciso ser duros, tendremos dureza en cada caso; todo menos consentir abusos como ese tan condenado por el General en su charla. No lo olviden esos buenos señores que lo daban todo el 18 de Julio por un cobijo para su torpe miedo. No lo olviden los humildes y prudentes de aquel día que ahora, en vez de dar hacienda y vida por la Patria, procuran aprovecharse y sacarle indigno fruto a la inquietud del instante.

En España van a terminar en absoluto la explotación y la injusticia. Da horror pensar que había señores que a sus obreros les daban poco más que los crueles tiranos de Roma a sus esclavos ó los Faraones a los pobres infelices que levantaron las Pirámides de Egipto. Convénzanse los explotadores de que eso ha terminado.

Para eso lo mejor de España se ha echado a la calle con impulso justiciero. Para eso el glorioso Ejército ha dado su sangre en aras del patriotismo. Que acaben todas las injusticias de los explotadores de España. Y sepan que siempre, siempre, si acaso atrevéense a cometerlas, hemos de salir decididos a reparar el daño: y que frente a su cobarde y anti-española acción han de sentir, justicieras, las puntas firmes de nuestras cinco flechas.

(De F. E. de Sevilla)

EL SEÑOR

Don Nicolás Hernández Arribas

Que falleció en Soria el día 17 de Noviembre de 1936

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Papal)

D. E. P.

La Junta de la Mancomunidad de los 150 Pueblos de la Tierra de Soria; su apenada esposa doña Lorenza Moreno, hijos Dorotea C., J. Micaela, Saturio y Purificación (ausentes), Alfredo, Amparo y Angela Hernández Moreno, hijos políticos Valeriano San Martín, Rosario Yubero y Benedicto Carnicero, nietos, hermano don Pablo Hernández, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia:

Suplican a V. lo tenga presente en sus oraciones por cuyo favor le vivirán agradecidos.

Soria 23 de Noviembre de 1936.

Interesantes noticias de la guerra

El anarquista Durruti ha muerto por una bala nacional en el frente de Aragón. Al tener noticia de esto Largo Caballero, ha mandado retirar hasta los teléfonos desde donde él se está «jugando la vida».

Los rojos le han puesto a su *camarada* una capilla ardiente.

Esto tiene mucha gracia. Creíamos que los anarquistas prescindían de estos detalles.

Como consecuencia de los acuerdos respectivos de los Gobiernos de Italia y Alemania, los Consulados de Barcelona han cerrado sus oficinas.

A la «Generalitat» le ha caído esto como un manto níveo.

El Ejército ha ocupado el Palacete de la Moncloa y otros edificios fuertemente defendidos por los rojos. Ni con rusos, ni sin rusos, «la pobre gente» va cayendo apesar de las arengas del Canallero.

En el puente de Toledo, la columna de Monasterio capturó un convoy de viveres que los rojos con el hambre atrasada esperaban ansiosos. Como iba a llegar a su poder, si desconocen la geografía. Los nacionales se parten de risa ante la imbecilidad del dirigente del Vayo.

En Europa se dibuja cada día que pasa con mas claridad la constitución de un bloque anticomunista. Y la Pasionaria sigue gastando saliva, y aconsejando a sus esposos a que se mantengan firmes. Vaya afecto que les tiene.

El periódico o rotativo «Claridad» ha concedido un plazo de 48 horas para que se reintegren al trabajo los operarios que lo abandonaron. Apesar de su claridad los cajistas no entienden de bromas y han huido de Madrid oliendose que los machetes nacionales no se clarean.

Y... han dicho, pa claros nosotros.

Don Largo, tiene verdaderas intenciones de abandonar España, en vista de los «triumfos» de su táctica ejemplo de Rusia. Pobre Largo, en que país iras a dejar tus huesos, porque en España te será difícilillo volver a entrar. Que te lo digan los de las flechas.

Es casi seguro que el Japon reconocerá al gobierno de nuestro ilustre general Franco. Enterate Rusia, tu que siempre tuviste gran simpatía por los japoneses, recibirás un alegrón con la noticia.

Los pregoneros de la Igualdad ect. Ilustres señores Alvarez del Vayo, Araquistain y Largo Canallero tienen depositados en el Banco de Francia tres millones de francos oro. Milicianos, no os quejareis de vuestros maestros, ahora os llamarán para el reparto, y estamos seguros que no quedareis descontentos. —Es-

tos señores son muy caballeros.

El general Queipo de Llano ha encarcelado a un *español* que se llama José de la Cuesta a quien se le han encontrado 10.454 pesetas. —Estos *españoles* que no sienten el *egoísmo* ni son *desinteresados*, *amantes del pobre* ect. estarían muy bien en la primera línea de fuego haciéndoles llevar el peso de su plata al hombro, y despues exhibirlos para la vergüenza pública.

Varios dirigentes rojos *españoles* han salido hacia Moscú para solicitar una ayuda mas fuerte que la que tienen. —Pues que no se descuiden, porque si los ven gordos, es muy posible que los enganchen en un arado ó en un trillo. —El comunismo es a base de trabajo, y el trabajo es virtud. —

El cambio de la peseta

«El Cambio de la Peseta. —Incurriéndose con frecuencia en la confusión de considerar como cambio de la peseta el precio que en el extranjero se aplica a la compra o venta de billetes del Banco de España, interesa mucho aclarar que la estimación de tales billetes en estos momentos es completamente ajena al valor de nuestra moneda. —Sabido es que una gran parte de los billetes que han salido de España son producto de saqueos, robos, requisas e incautaciones, y por lo tanto interesa moral y materialmente el impedir por todos los medios su negociación. —La Junta Técnica se ha preocupado, desde el principio, de esta cuestión tan vital para el país, y al efecto ha dictado las medidas convenientes para aislar dichos billetes, estableciendo vallas que impidan que se infiltren en el territorio liberado. La consecuencia de tales medidas habrá de ser lógica, o sea que aquellos billetes sufrirán la depreciación natural de todo objeto de procedencia ilegítima. Al cerrarse toda posibilidad de inversión legal, es notorio que el mercado que todavía tienen habrá de desaparecer. —Por tales consideraciones interesa grandemente que nadie incurra en el error de conceptuar como cambio de la peseta el que se utilice en el extranjero para compra o venta de billetes del Banco de España, y es conveniente asimismo no dejarse influir si en lo sucesivo se fijan en el exterior precios bajos para los billetes extraídos. —Ellos reflejará la eficacia de las medidas tomadas, cuya razón está suficiente explicada.»

Oficina Nacional de Prensa y Propaganda.

Visado por la censura

A los argentinos residentes en Soria y la provincia

Distinguidos paisanos: He leído en la prensa aragonesa un llamamiento de la Colonia Argentina de aquella región a todos los patriotas argentinos, para elevar una súplica al Excmo. Sr. Ministro de Relaciones exteriores en Buenos Aires a fin de que interceda sobre sus compañeros de Gobierno para lograr a la mayor brevedad posible el reconocimiento por nuestra querida Patria del Gobierno nacional de Burgos representado por el glorioso General Franco, honra de España madre de nuestra querida Argentina.

A todos los que sintais la simpatía de la patria por España a la que tanto debemos los argentinos y a la cual yo me debo de todo corazón por que en ella tengo mis mayores afectos, os suplico encarecidamente que os dirijais a la Colonia citada que tan buen acierto ha tenido en esta iniciativa a la que todos debemos responder sin pérdida de tiempo.

Os saluda atentamente vuestra paisana.

EMMA MARÍA SANDRO DE RIOJA.

Viva España, Viva la Argentina, Viva el General Franco

Se oyen frecuentes tiroteos en el interior de Madrid

Los extranjeros a los que se hace prisioneros dicen que han venido engañados a España

A Madrid envían los rojos refuerzos, todos ellos extranjeros

El feje de la Oficina de Prensa envía a Burgos las siguientes noticias:

Como era de temer, ha hecho acto de presencia el otoño, con su fuerte ventisca y lluvia. La Sierra aparece totalmente ocupada de nieve. Aumentan las penalidades de nuestros valientes soldados.

Se han recorrido las trincheras del cerco de Madrid, a pesar de que la radio Roja decía que se nos había desalojado de nuestras posiciones y que no quedaba un solo «fascista» en la Ciudad Universitaria. Se ha pasado el puente de barcas sobre el Manzanares y recorrido todos los edificios de la Ciudad Universitaria, y tomado una taza de té con los Regulares en la Escuela de Agricultura.

También se visitó el Hospital Clínico, dos de cuyos edificios contiguos han sido ocupados hoy y eran los únicos que faltaban de toda la zona y se ven los cadáveres de un comandante, dos oficiales rojos y cuaren-

ta individuos extranjeros que han pagado con su vida su intento de hacerse fuertes en aquellos edificios.

Ondea pues, la bandera nacional en toda la Ciudad Universitaria y desde hoy en el Palacio de la Moncloa, magnífica posición para proteger el paso de nuestras fuerzas.

El día fué de bastante calma. A media mañana hubo diálogo artillero entre las baterías rojas del Palacio Nacional y las nuestras.

Ayer no se hoyó un solo tiro en Retamares. El enemigo ha abandonado las trincheras y huido despues de dos semanas.

Desde la Ciudad Universitaria se oyen frecuentes tiroteos dentro de las calles de Madrid, en dirección a los Cuatro Caminos, lo que pone de relieve que hay luchas internas, como lo demuestra el hecho de que a Radio Roja hiciese frecuentes llamamientos a la disciplina. Por declaraciones de prisioneros se sabe que se dirigen grandes censuras a Azaña y Largo Caballero, que están entre comodidades mientras en Madrid «se baten el cobre».

Por el flanco derecho hubo un inesplicable ataque realizado por los rojos, sin objeto alguno y sin hacernos ni un solo herido.

Se han cojido tres prisioneros que son un francés, un ruso y un checo, que han declarado haber venido engañados a España y afirmando que la columna internacional recibe a diario refuerzos, todos ellos extranjeros.

Un sable de honor para Moscardó

Regalado por la Guardia de Hierro en Rumania

Bucarest. —Una representación de la Guardia de Hierro va a venir a España para entregar al general Moscardó un sable de honor, como prueba de admiración por su heroica actuación en la defensa del Alcázar de Toledo.

Sanatorio Ginecológico

de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Operaciones en los frentes

Madrid, los rojos han realizado numerosos ataques contra nuestras tropas rechazados violentamente sufriendo el enemigo pérdidas de gran consideración.

En las calles iban precedidos de los rusos dirigidos contra el Palacio de la Moncloa y también en el frente de las líneas de la Casa del Povo.

Al enemigo se le quitaron cuatro toros de asalto de procedencia rusa, suman con los cogidos anteriormente unos veinte.

En el frente de Guadalajara el enemigo atacó la posición de La Toba caída el día 21 por nuestras tropas.

El ataque fué rechazado ocasionando a los rojos elevadas bajas.

En el frente de Almudevar y Alcuérre los marxistas han abandonado a 150 muertos en los parapetos y búncherados. En Villanueva del Real y Fuenferrada fué rechazado el enemigo.

En Espinosa de los Monteros las tropas nacionales ocuparon el pueblo de Vallejo y las alturas que dominan Villamayor.

Por causa del temporal de lluvias y nevación, no ha podido actuar en los frentes que tenían designados.

AVISO

Se recomienda al público, que a fin de facilitar el desenvolvimiento de los servicios postales con relación a la Capital de Madrid, traten de utilizar en sus comunicaciones, tarjetas postales, bien del modelo oficial, o sencillas o simples rectángulos de cartulina de dimensiones de aquellas, que se usaban antiguamente, y que, cuando se usen, se marque con quince céntimos en los sellos de Correos, tarjetas en las que simplemente pusieran la frase de «SIN NOVEDAD» con las firmas de los remitentes y sus domicilios, advirtiéndole que en cuanto al reparto de dicha clase de correspondencia gozará de servicio preferente sobre todos los demás envíos postales.

Estas advertencias se hacen en previsión de que desde los primeros momentos de ser tomada la Capital de España por el glorioso Ejército, sea encauzada convenientemente la correspondencia que en gran número y volumen ha de ser expedida de o para dicho punto.

Soria, 22 de Noviembre de 1936

El Admor. Pral.

M. Antonio Morales

Los recursos de los dirigentes

Madrid.—Al conocerse en la capital la noticia de los avances últimos de las fuerzas nacionales en las calles urbanizadas y las derrotas aplastantes de las milicias rojas, se produjeron manifestaciones en las que pedía la rendición, yendo una de ellas a estacionarse ante el nuevo ministerio de la Guerra donde reside el general Miaja.

Una Comisión, integrada por mujeres y hombres, fué a hablar con el general para hacerle ver la necesidad de que se rindiera la ciudad. Entre tanto, el resto de la manifestación estaba esperando frente al ministerio. En esto, sonaron las sirenas avisando la proximidad de aviones enemigos y la manifestación se dispersó.

Una vez pasado el primer momento de pánico se pudo comprobar perfectamente que el toque de sirenas había sido una añagaza del general Miaja para hacer dispersar la manifestación y no atender a la comisión que le fué a pedir la rendición de Madrid.

Abandonó el enemigo en el interior de los parapetos más de 150 muertos

Comunicado oficial del Ejército del Norte correspondiente al día de ayer:

La actividad del enemigo en la jornada de ayer se ha manifestado en el frente aragonés, quinta División; sector de Burgos sexta División, y sector de Sigüenza, División de Soria, en los que han intentado algunos ataques a nuestras líneas, apoyados en la artillería y blindados, que han sido rechazados enérgicamente, causando numerosas bajas, vistas unas y recogidas por nuestras tropas otras.

La actividad de nuestras fuerzas ha sido menor, limitándose a rechazar los ataques en los frentes señalados.

Las restantes divisiones, sin novedad.

Sin modificación en la situación de conjunto.

El General Millán Astray arenga a los madrileños y habla a los españoles.

El pasado sábado el gloriosísimo General español Millán Astray, habló a España y especialmente a los madrileños, a quienes les hizo un último llamamiento.

En la alocución el General trató de sacar a los rojos del engaño en que les tienen y que los conduce de derrota en derrota—dice—perdón para los engañados, ni sanguinarios ni crueles. A los moros les ha causado verdadero espanto los crímenes cometidos por los rojos.

En la arenga a los madrileños les hizo oír la voz de la razón y del honor. También dijo, nos sobran medios para aplastar al adversario.

Para la formación de Tribunales en Madrid han sido designados Jefes militares de la máxima severidad que habrán de ser justos y actuar sin ánimos de venganza.

Ecos y noticias

Muy interesante

El generalísimo ha cursado al Jefe de la Sexta División el telegrama siguiente:

«La resistencia de industriales, comerciantes o particulares, a admitir billetes del Banco de España sin estampillar antes del plazo señalado para esta operación y estampillados, durante el plazo y después de él, serán considerados como enemigos del movimiento nacional y sometidos a juicio sumarísimo.»

El saludo de Falanga

Es obligatorio para todos los afiliados tanto ante los Jefes de la Organización, como ante los Jefes y Oficiales del Ejército Nacional.

Ruejos sueltas

Frente al Banco de Aragón de esta ciudad un grupo de niños se divierten todas las tardes en quitar los ruejos que pavimentan el piso. Además juegan golpeando con ellos la parte pavimentada frente a la Ferreteria Soriana. Es una lastima que sigan los niños con esas costumbres.

Muere gloriosamente D. Alfonso de Borbon y Orleans

En el frente de combate de Madrid ha muerto como un verdadero héroe luchando por España don Alfonso de Borbon y Orleans que contaba 24 años de edad.

El heroico soldado, hijo del Infante don Carlos y primo de don Alfonso XIII ha luchado con verdadero brío, energía y patriotismo.

Su muerte ha causado honda pena en la Nación.

Misas gregorianas

El próximo miércoles 25 darán comienzo en la Iglesia de San Juan de Rabanera a las 9 y media las misas gregorianas por el eterno descanso de don Mariano Castillo Enciso (q. e. p. d.).

La Novena de S. Juan de la Cruz

Mañana día 24, Fiesta del Extático Doctor San Juan de la Cruz, a las 8 misa de Comunión General, a la que procurarán asistir los Terciarios y Cofrades con su respectivo escapulario.

A las 10 y media Misa Solemne en la que predicará las Glorias del Sto. el Sr. D. Juan José de Pablo T. C. y Capellan de las Siervas.

A la tarde, último día de Novena, como los días anteriores.

Acudan todos los sorianos a honrar a tan gran Santo Español y pedirle nos alcance abrevie el Señor las pruebas de nuestra amada Patria y nos alcance pronta y completa victoria para gloria de Dios Nuestro Señor.

La Oficina de Información

Sigue actuando con gran actividad la oficina de información en Soria, lo cual apesar de haberse cumplido el plazo, continua con la oficina abierta desde las 11 de la mañana hasta las 2 y de 5 a 7 por las tardes.

Muerte de tres héroes de Falange

En el frente de Guadalajara dieron su vida luchando por Dios y por España los valientes falangistas de Deza Basilio Lozano Carramiñana, José Laguna Esteras y Argimiro Sanz del Río.

El pasado jueves fueron trasladados a Deza los dos jóvenes y el último a Castilfrío, constituyendo sus entierros verdaderas manifestaciones de duelo.

Falange Española de Soria va a organizar solemnes funerales por el alma de estos tres jóvenes muertos gloriosamente por la Patria.

Reciban sus familiares nuestra mas sincera condolencia, al par que elevamos una plegaria por sus almas.

Rasgo Patriótico

El Director del Ferrocarril de Soria nuestro querido amigo D. Joaquín Iglesias soriano muy amante de la Patria al llegar el cincuentenario de su matrimonio ha renunciado en estos momentos, de la fiesta familiar enviando mil pesetas con una patriótica carta a la Junta de Defensa Nacional.

Natalicio

En el Barrio de Las Casas, ha dado a luz una hermosa niña la señora deña Primitiva Arribas, esposa del industrial don Nicolás Ramón Muñoz.

Felicitemos al venturoso matrimonio y lo hacemos extensivo a ambas familias.

Madre e hija siguen bien.

UNA PATRIA,
UN ESTADO,
UN CAUDILLO.

Lea V. Noticiero de Soria

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Publiciense en "Noticiero de Soria,"

La Unión Española



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 SEGUROS CONTRA LA VIDA.
 Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

ALMACEN DE VIÑOS DE VALENTIN RUIZ

Aguirre 1 (Ensanche). - SORIA

Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas
 Consultad precios

De nuestro breviarío azul

Argimiro Savz del Río ¡Presente!
 José Lagunas Esteras ¡Presente!
 Basilio Lozano Carramiñana ¡Presente!

En tierra tres sacrificios sangrantes germinando bajo una lluvia de balas como tres claveles de España. Azul trilogía heroica en el trio inocente de tres campesinos. En el viento su perfume de inmortalidad, oyen la tierra clavada, la mirada de tres luceros más. El orgullo de su ademan airoso sosteniendo nuestras conciencias.

Estos tres nuevos muertos, nos han matado tres enemigos: el instinto, el temor y el desaliento.

Tienen los caídos los cuerpos en la tumba y las almas en el cielo. La Muerte y el Infinito. En verdad han sabido cubrir la extensión de nuestro credo.

Echa cadaver, la fogosidad de tres emperadores de la abnegación en busca de un Imperio. ¡Viva la muerte azul encontrada con el alma echa un firmamento!

Ellos no tenían nada que defender. Había uno, Argimiro, antiguo camarada de sus surcos, genuino labrador de la Patria que solo tenía a memoria de una aldea, el cariño de una esposa y la gracia de tres ángeles en el fervoroso hogar del pueblo.

Y era pobre par el homenaje que el creyó deber a su casa y el horizonte de sus ojos, su trabajo limitado en una pieza. Aldeano de Castilla con miras en el corazón y severidad en la conciencia, oyó la Patria. Ni una vacilación ni una disculpa y en marcha a la batalla. Hidalguía de España entre

vestidos de pana. El mejor pan del frente.

Atesoraba ya trofeos de intrepidez para honrar el apellido y el risueño amor de los mejores camaradas. Llevaba el corazón en las palabras y en el pecho la simiente del caudillo. Su humor orló el paisaje de las marchas. Su arrojo festejando las angustias del peligro.

Hasta que un día sin que nadie lo llamara ni el turno le correspondiera, quiso otra vez jugar en el combate. Y le cogió la muerte.

Dolor de luto en la esposa y en las hijas. Lágrimas de rabia en su posición. Sobre la sepultura de su patriotismo el frente donde luchó ha apoyado una corona: la de socorrer sus cariños. Y allí en los mismos campos donde expiró con gloria, sus compañeros de armas hicieron una colecta para su viuda y sus niñas. Fúnebres sentimentalismos quizás olvidados en la retaguardia.

En el mismo día, en el mismo combate, también comulgaron con la muerte los dos primeros. Los dos de Deza, los dos amigos, los dos se fueron para enterrarse juntos. Ni la guardia, ni la fatiga, ni el dolor, ni el fuego, ni la sangre, han sabido separarlos. Unidos, con la misma bravura de su simpatía, han hallado la muerte los amigos. Dos en uno por la unidad de España. Sublime origen de su amistad.

En total, tres ejemplos. Honroso balance para la Falange soriana que ha contenido a los tres. Sobre España ya no vive una amistad de corazón y un corazón de verdad. Sobre tres familias, sollozos. Por encima de una de ellas el destino apunta la miseria, no obstante la retaguardia impedirá el

disparo. Para eso Argimiro los buscó el primero.

También su familia era España.

(Del Servicio de Prensa y P. de FE. de las JONS de Soria.)

José Posada.

Donativos en oro para España

Don Eleuterio Baltasar, de Molina idem 1 sello, una medalla, una cadena y un par de pendientes; doña Mercedes Lopez Ramiro, de idem, 1 guardapelo, 5 sortijas, un sello, una alianza y un par de pendientes; don Manuel Portela de idem 1 alianza; don Aquilino Colás Malo de idem 1 moneda; tres estudiantes de Molina, 2 alianzas y un sello; Hermanos Arranz, de idem un par de pendientes, tres sortijas y un pendiente.

D. Luis Ruiz Perez, de idem, 1 alianza y 1 cadena; don Moises Martinez y Francisco Checa de idem, tapas de reloj caballero, dos relojes pulsera una cadena, dos alianzas, una medalla y 7 monedas; un matrimonio Checano de idem 2 alianzas y cuatro monedas; un patriota de Corduente, de idem 1 par de gemelos; don Buenaventura Izquierdo y familia de idem, 1 par de pendientes y un sello; don Claudio Jara, de idem 1 alianza, una pipa y una cadena; doña Teresa Palacios, de idem 1 moneda; viuda de M. Juana, de idem 1 par de pendientes, un sello y una alianza; doña Francisca Catalan de idem, 1 pendiente; doña Concha Aguilár, de idem, 1 medalla; doña Gabrie

la y Milagros Santa Maria de idem, 2 monedas; don Mariano Egido, de idem, 1 sortija; señores de Quiñones, de idem, 1 onza, 2 alianzas y 1 sello, don Mariano Arauz y Hermanos, de idem, 2 pares de pendientes, 1 alianza, 1 sortija y dos cadenas.

D. Mariano Egido, de idem, 2 monedas; doña Carmen Ruiz de idem, 1 sortija; doña Ladis'ada Larrad, de idem, 1 broche, una cadena y una moneda; doña Euallia Garcia, de idem, 1 medalla; don Ricardo Vazquez y señora de idem, 1 moneda; don Adolfo Martinez, e hijos, de idem, 1 brazaletes, un lapiz, un dije, un broche y un mosqueton; don Manuel Perez de idem, 2 monedas; don Vicente Bueno y señora, de idem, 1 sello, una medalla, y un par de pendientes; Sra. de Hernandez Urso, de idem, 1 sello; doña Carmen Ruiz de idem, 1 sortija; doña Juana Gaspar e hijo, de idem, 1 broche, dos sortijas y recortes; don Faustino Catalao, de idem, 1 armadura de sortija.

Doña Basilisa Azpiricueta, de Molina de Aragon 1 alianza y 1 pulsera con medalla; don Nicomedes Santa Maria, de idem, 1 medalla; doña Eusebia Guillen, de idem 1 dije y 1 pulsera; doña Cruz Barrios, de idem, 2 pares de pendientes y 1 medalla; Victorio Martinez, de idem, 1 pendiente; viuda de Erizondo, de idem, 1 moneda, 1 mosqueton y dos recortes, un anónimo de idem, 1 moneda; don Tomas Cid, de idem, 1 moneda; don Enrique Colomer Vidal, de idem, 1 alianza.

D.ª Modesta Sanchez de idem, 1 sortija y una moneda; doña Francisca Ursona, de idem, 2 sortijas, un pendiente y un recorte; sta. de Arias, de idem, 1 medalla y una cadena.

Fig. de NOTICIERO DE SORIA